
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 7 JANVIER 2010 

Présent:  Yves Borreman, William Sterckx, Alain Grenier,  
Johan Brichau, Koen Vander Eeckt, Bernard Scruel,  
Luk Van Sand, Jean Solon. 

Excusé:  Karel Vanderheyden, Michel Servais. 

Le compte-rendu de la réunion du 10 décembre est approuvé. 

Prochaines réunions:   - jeudi le 21 janvier 2010 à 19h30 ; 
- jeudi le 11 février 2010 à 19h30. 

Comptes 2009 

Jean présente les comptes pour l’année de fonctionnement 2009. 
Le résultat est légèrement négatif, en grande partie à cause des 
intérêts moindres sur les comptes d’épargne de la FBVL. Tenant 
compte de ces résultats, le conseil décide les mesures suivantes : 

- Les subsides pour les écoles agréées seront seulement attribuées 
pour les nouveaux membres apportés à la FBVL en 2009 ; 

- Tous les clubs agréés recevront des subsides à concurrence de 5 € 
par membre du club affilié à la FBVL, avec un minimum de 100 €. 

Le résultat ainsi obtenu est d’environ – 3150 €. 

Certains postes du budget sont discutés et Jean préparera le budget 
à base de ces décisions. 

Assemblée Générale 

Le repas consistera d’un sandwichbar avec de la soupe et un 
dessert, et ce pour réduire les frais. 

Pour la présentation les intervenants suivants sont désignés : 

- Mot du président : Yves (FR) 
- Enseignement : Luc (NL) 
- Sites : Alain (FR)   
- Compétition : Johan (NL)  
- Secrétariat, assurances, comptes et budget : Jean (NL+FR). 

Agréation écoles 

L’agréation de l’école Airsport est prolongée après le changement 
de gestionnaire de l’école. 

Brevets 

Tom Steyen obtient son brevet de Pilote de parapente. 

Site internet de la FBVL 

La proposition de Geert Heremans pour refaire le site FBVL est 
approuvée par le conseil. Le but est que Jean pourra changer 
facilement tout le contenu sans l’intermédiaire du webmestre.  
Un surcoût de 100 € est prévu pour  le hosting, mais d’un autre côté 
l’achat du logiciel assez cher Dreamweaver n’est plus nécessaire. Le 
conseil remercie Geert pour son offre et pour le travail qu’il va faire 
sur le site FBVL. 

Initiateurs Treuil dans des clubs agréés 

Le conseil décide que les Initiateurs Treuil FBVL pourront aussi 
donner des initiations de treuillé dans des clubs agréés FBVL, à des 
pilotes qui ont déjà suivi un écolage classique (pente école) + 30 
vols montagne de plus que 300 m de dénivelée, dont minimum les 
15 premiers grands vols doivent être encadrés par un moniteur 
agréé. Ces vols doivent être consignés dans un carnet de vols et 
signés par un moniteur, un Aide-moniteur FBVL ou un Observateur 
FBVL, en indiquant son nom et n° de brevet. L'Initiateur Treuil doit 
vérifier le carnet de vols de tout pilote qui veut suivre une initiation 
de treuillé, afin  de voir si ces conditions sont réunies. Si c'est le 
cas, que les treuillés sont effectués par un Treuilleur breveté par la 
FBVL; et que treuilleur, l'initiateur et le pilote treuillé sont assurés 
par la FBVL, l'Initiateur est également assuré vis-à-vis du pilote 
treuillé.  

Jean contactera l’assureur pour de faire changer le contrat dans ce 
sens. On attendra la réponse avant que cette mesure rentrera en 
effet 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 7 JANUARI 2010 

Aanwezig:  Yves Borreman, William Sterckx, Alain Grenier,  
Johan Brichau, Koen Vander Eeckt, Bernard Scruel,  
Luk Van Sand, Jean Solon. 

Verontschuldigd:  Karel Vanderheyden, Michel Servais. 

Het raadsverslag van 10 december wordt goedgekeurd. 

Volgende vergaderingen: - donderdag 21 januari 2010 om 19u30; · 
- donderdag 11 februari 2010 om 19u30; 

Jaarrekeningen 2009 

Jean presenteert de jaarrekeningen voor het werkingsjaar 2009. Het 
resultaat is licht negatief, grotendeels wegens de lagere interesten op 
de BVVF-spaarrekeningen. Rekening houdend met deze resultaten, 
beslist de raad de volgende maatregelen: 

- De subsidies voor erkende scholen zullen enkel toegekend worden 
voor de nieuwe leden die aangebracht werden in 2009; 

- Alle erkende clubs zullen subsidies ontvangen ter beloop van 5 € 
per bij de club aangesloten BVVF-lid, met een minimum van 100 €. 

Het aldus bekomen resultaat is ongeveer – 3150 €. 

Sommige delen van het budget worden besproken en Jean zal een 
budget klaarmaken op basis van deze beslissingen. 

Algemene Vergadering 

De maaltijd zal bestaan uit een sandwichbar met soep en een dessert, 
dit om de kosten te drukken. 

Voor de presentatie worden volgende sprekers aangeduid: 

- Woordje van de voorzitter: Yves (FR) 
- Opleidingen: Luc (NL) 
- Vliegplaatsen: Alain (FR) 
- Wedstrijden: Johan (NL)  
- Secretariaat, verzekeringen en jaarrekeningen: Jean (NL+FR). 

Erkenning scholen 

De erkenning van de school Airsport wordt verlengd na de verandering 
van uitbater van de school. 

Brevetten 

Tom Steyen bekomt het brevet van Piloot parapente. 

BVVF-website 

Het voorstel van Geert Heremans om de BVVF-website te hermaken 
wordt goedgekeurd door de raad. De bedoeling is dat Jean de hele 
inhoud makkelijk kan wijzigen zonder tussenkomst van een 
webmaster. Een meerprijs van 100 € wordt voorzien voor de hosting, 
maar anderzijds is de aankoop van het redelijk dure programma 
Dreamweaver niet langer noodzakelijk. De Raad bedankt Geert voor 
zijn aanbod en voor het werk dat hij gaat doen op de website. 

Lierinitiators in erkende clubs 

De Raad beslist dat lierinitiaties gegeven mogen worden door BVVF-
Lierinitiators in erkende BVVF-clubs, aan piloten die reeds een 
opleiding hebben gevolgd in een klassieke school (leshelling) + 30 
bergvluchten van meer dan 300 m hoogteverschil waarvan minstens 
de eerste 15 van deze vluchten moeten gemaakt zijn onder begeleiding 
van een erkende monitor. Deze vluchten dienen in een vliegboekje 
opgetekend en door een monitor, een BVVF-Hulpmonitor of een BVVF-
Observator afgetekend te worden met vermelding van naam en 
brevetnummer. De Lierinitiator moet het vliegboekje elke piloot, die 
een lierinitiatie wil volgen, nakijken om te zien of deze voorwaarden 
vervuld zijn. Indien deze voorwaarden vervuld zijn; de liervluchten 
gebeuren door een gebrevetteerde BVVF-Lierman; en lierman, initiator 
en opgelierde piloot verzekerd zijn door de BVVF, is de Lierinitiator 

verzekerd ten opzichte van de opgelierde piloot. 

Jean zal de verzekeraar contacteren om het contract in deze zin te 
laten wijzigen. Het antwoord van de verzekeraar zal afgewacht worden 
vooraleer deze maatregel van kracht wordt. 



SUITE COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 7 JANVIER 2010 

Sites : 7-Meuses 

Alain Daubechies a reçu un devis de 1293,06 € pour faire enlever le 
poteau dangereux à l’atterrissage parapente. Le conseil est d’accord 
de payer ces frais si nécessaire. 

Sites : mâts 

Jean parle d’une opportunité d’acheter des mâts en aluminium de 6 
m de long qui ont servi pour des drapeaux, et il se pose la question 
s’ils ne pourraient pas servir pour des manches à air. Il pense 
qu’une offre de 500 € pour le lot sera acceptée. Le conseil demande 
à Jean de contacter les responsables de site pour voir s’il y a une 
demande pour des mats semblables. 

Championnat de Belgique de parapente en plaine 

Le conseil désigne Nathanaël Majoros comme organisateur du 
Championnat de plaine. Les inscriptions et frais passeront par le 
compte de la FBVL. Jean fera le nécessaire pour faire accepter cette 
compétition comme une compétition FAI de catégorie 2. 

Assurance 

Koen demande si on ne peut pas prévoir une période transitoire 
pour l’assurance, jusqu’au 10 janvier, de façon à ce que les 
membres de l’année précédente soient toujours assuré s’ils 
oublient de payer leur cotisation. Jean posera la question à 
l’assureur. 

Journée de lancer de parachute 

Danny Hansoul des Eburon Flyers signale la nouvelle date (le 27 
février) de cet événement, qu’il demande de reconnaître comme 
organisation de la FBVL pour bénéficier des assurances FBVL.  
Le conseil approuve et Jean demandera confirmation à l’assureur. 

Equipe nationale delta 

Jochen Zeischka pourra représenter la FBVL et la Belgique aux 
championnats d’Europe en 2010. 

Examens Commissaires Sportifs de la FAI 

Jo Bonné, le seul commissaire sportif de la FAI pour le vol libre en 
Belgique, propose d’établir un questionnaire pour des examens de 
Commissaire Sportif de la FAI, en vue d’organier ces examens 
prochainement. Le conseil approuve et remercie Jo pour cette 
initiative. 

Rapporteur : Jean Solon. 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 7 JANUARI 2010 (VERVOLG) 

Vliegplaatsen: 7-Meuses 

Alain Daubechies heeft een kostenraming van 1293,06 € ontvangen om 
de gevaarlijke paal nabij de parapente-landing te verwijderen. De raad 
is akkoord om deze kosten te betalen indien nodig. 

Vliegplaatsen: masten 

Jean spreekt over een opportuniteit om aluminium masten van 6 m 
lang te kopen, die gediend hebben als vlaggenmasten, en stelt zich de 
vraag of deze niet zoden kunnen dienen voor de windzakken. Hij denkt 
dat een bod van 500 € voor het hele lot aanvaard zal worden. De raad 
vraagt aan Jean om de vliegplaatsverantwoordelijken te contacteren 
om te zien of er vraag is naar dergelijke masten. 

Belgisch parapente-Kampioenschap Vlaklandvliegen  

De Raad duidt Nathanaël Majoros aan als organisator van het 
vlaklandkampioenschap. De inschrijvingen en betalingen zullen via de 
BVVF-rekening gebeuren. Jean zal het nodige doen om deze wedstrijd 
te laten goedkeuren als een FAI-wedstrijd van categorie 2 

Verzekering 

Koen vraagt of men geen overlappingsperiode kan voorzien in d 
verzekering, tot 10 januari bijvoorbeeld, opdat de leden van het 
afgelopen jaar nog verzekerd zouden zijn als ze vergeten te betalen 
Jean zal de vraag stellen aan de verzekeraar 

Parachutewerpdag 

Danny Hansoul van de Eburon Flyers geeft de nieuwe datum van dit 
evenement op (27 februari), dat hij vraagt te erkennen als een BVVF-
organisatie om te kunnen genieten van de BVVF-verzekeringen.  
De raad gaat akkoord en Jean zal bevestiging vragen hiervan aan de 
verzekeraar 

Nationale delta-ploeg 

Jochen Zeischka zal de BVVF en België kunnen vertegenwoordigen op 
het EK delta in 2010. 

Examens FAI-Sportcommissaris 

Jo Bonné, de enige FAI-Sportcommissaris voor de vrije vlucht in België, 
stelt voor een vragenlijst op te stellen voor FAI-sportcommissaris-
examens, met de bedoeling om dergelijke examens weldra te 
organiseren De raad gaat akkoord en bedankt Jo voor dit initiatief 

Verslaggever: Jean Solon. 

 


